



**Socialiste Républicain et Citoyen**  
**L'écologie populaire en vert et pour tous !**

Le printemps marque au Kremlin-Bicêtre le retour d'un rendez-vous désormais incontournable : le Festival de l'Écologie Populaire, qui se tiendra les 17 et 18 mai au parc Pinel. Ce temps fort, porté par la municipalité et ouvert à toutes et tous, incarne notre ambition de faire de l'écologie un vecteur de lien social, d'éducation et de convivialité. Ateliers pratiques, spectacles, vide grenier, bourse aux vélos, conférences, animations pour petits et grands, concerts, stand up, expositions et spectacles avec un point central sur la sécurité sociale alimentaire.

Ce festival illustre parfaitement notre projet pour la ville : une transition écologique accessible et populaire, qui associe habitants, associations et acteurs locaux. L'écologie ne doit pas être une question d'âge, de génération ou de conditions. La réussite de la transformation écologique passe par l'implication de toutes les générations et la valorisation des initiatives citoyennes.

Au-delà, nous poursuivons nos engagements pour un Kremlin-Bicêtre plus vert et solidaire : nouveaux espaces verts, rénovation des squares, développement de la géothermie, extension des mobilités douces. Nous travaillons à une ville cohérente et verte.

Rendez-vous les 17 et 18 mai pour faire vivre ensemble l'écologie populaire au cœur de notre commune !

**Le groupe Socialistes, Républicains et Citoyens**



**Pour une ville qui nous rassemble**

L'écologie est un axe majeur des politiques menées la ville. Le sujet s'impose par son urgence, par la nécessité de faire évoluer nos modes de vies au niveau de nos habitats, nos déplacements, notre alimentation, nos énergies, nos déchets – et évidemment les orientations industrielles, non seulement de notre pays, mais de l'humanité tout entière, si elle veut relever les défis climatiques et environnementaux qui sont à l'horizon de la vie de nos enfants et de leurs descendants, car on ne peut tout faire reposer sur les épaules du citoyen. Au Kremlin Bicêtre des actions sont engagées sur l'alimentation, sur les mobilités, sur la sobriété énergétique et la géothermie, sur l'équilibre à trouver entre bâti et espaces verts dans une zone urbaine dense, sur la gestion des déchets, sur la politique publique de l'eau. La société de consommation que nous avons connue depuis les Trente Glorieuses est un paradigme auquel il nous faut renoncer. Le réemploi, l'économie circulaire, le marché de la seconde main sont des pistes à approfondir encore, afin de ne pas demeurer esclaves de l'obsolescence programmée et des chimères de la croissance. Le Tiers Lieu qui verra le jour dans l'été incarne un laboratoire des nouvelles pratiques et des nouvelles sociabilités que nous souhaitons voir éclore dans notre ville. Enfin, le Festival de l'écologie Populaire nous rassemble autour de ces enjeux, afin de célébrer également la vie citoyenne et le printemps.

**Pour une ville qui nous rassemble, élus PCF et TC.**



**Groupe Écologiste et Citoyen du Kremlin-Bicêtre**  
**Le souffle coupé, la ville à bout de souffle**

Pendant près de 5 ans, la majorité municipale s'est enfermée dans une gestion solitaire, opaque, et déconnectée du réel. Aucune concertation, aucune écoute. Nous n'avons cessé d'alerter. En vain. L'OPH est à l'abandon, les locataires désespèrent, les réponses officielles sont absentes. La ville se salit chaque jour davantage, tandis que les immeubles sortent de terre comme des champignons, sans que personne ne semble se soucier de cohérence urbaine, de soutenabilité écologique ou de viabilité sociale. On construit vite, mal, et surtout pour qui ? Certainement pas pour les habitants.

À chaque conseil, nous posons des questions. Elles restent sans réponse. À chaque alerte, la majorité détourne le regard. Cette inaction n'est pas une fatalité. C'est un choix.

Les commerces, eux, ouvrent sans vision ni cohérence, dans un désordre total. Aucun cap, aucune stratégie d'attractivité ou d'équilibre de l'offre. La ville s'improvise au fil des semaines, comme si tout était pensé à court terme, sans se soucier des conséquences à long terme pour les habitants.

Et soudain, à l'approche des échéances, les postures changent, les sourires réapparaissent, les divisions internes éclatent au grand jour. Certains élus commencent déjà à fuir ce navire qui prend l'eau, oubliant qu'ils en furent les architectes.

Mais les habitant-es voient. Ils n'oublient pas. Ils sauront reconnaître qui a agi, qui a alerté, et qui a laissé faire.

**Toufik KHIAR, Jérôme GIBLIN, K**



**Kremlin-Bicêtre en avant, radical et écologiste**  
**des mots, encore des mots, mais toujours des maux**

Par trois fois l'an passé cette tribune a été dédiée à la coopérative HLM communale. Et en 2025, l'incapacité de la « majorité » à gérer 2.000 logements semble hélas devenue incurable.

En ouverture du dernier conseil municipal, plusieurs dizaines de locataires de la plupart des résidences sont venus décrire avec une dignité remarquable un quotidien devenu pour beaucoup un calvaire. Absence de chauffage depuis des mois ; ascenseurs sans arrêt en panne ; privation de télévision ; logement des sinistrés de Schuman (depuis 1 an !) inachevé ; factures de loyers comportant des charges d'eau exorbitantes ; logements insalubres ; travaux de gros entretien (comme aux Barnufles) non programmés... Face au désarroi des locataires, des paroles lénifiantes, mais aucune explication, aucune perspective concrète, aucun engagement d'intervention.

A cette attitude méprisante et scandaleuse vis-à-vis des locataires s'ajoute une volonté d'opacité et de noyautage des instances de KBH par la majorité municipale qui refuse à l'opposition et l'accès au conseil d'administration, et toute communication sur sa situation financière.

Elus, locataires et population sont en droit d'être informés complètement, de manière transparente et indépendante sur l'état technique du patrimoine, la situation financière de KBH, la politique d'entretien courant, et la stratégie de gros entretien et de réhabilitation.

Ensemble, disons : ça suffit !

**Jean-François Banbuck**



**Génération écologique et sociale**

La tribune du groupe « Génération écologique et sociale » ne nous est pas parvenue.



**ENSEMBLE CHANGEONS LE KB**  
**Ensemble changeons le KB PLUi ou la bétonisation programmée du Kremlin-Bicêtre**

Lors du dernier conseil municipal, nous avons voté contre le Plan Local d'Urbanisme Intercommunal (PLUi). Ce document, censé dessiner l'avenir de notre ville, entérine en réalité une densification massive du Kremlin-Bicêtre : tours de plus de 15 étages, destruction des zones pavillonnaires, espaces verts réduits, disparition du stationnement.

Dans les quartiers Péri-Schumann, Lech Walesa, ou à l'îlot Rossel – promis à la démolition malgré les promesses – ce PLUi traduit une stratégie d'urbanisation intensive, au bénéfice des promoteurs. Il trahit les engagements de 2020, nie l'urgence écologique et aggrave les fractures sociales.

Deux visions s'opposent : celle de la majorité, qui poursuit une densification déconnectée des réalités, et la nôtre, portée par des habitantes et des habitants engagés pour une ville plus harmonieuse, plus verte, plus humaine.

Construire une ville durable, c'est réparer, c'est réhabiliter et valoriser l'existant, ce n'est pas ériger des tours au mépris du tissu urbain.

Oui, il faut construire. Mais pas à n'importe quel prix, ni de cette manière. Nous refusons de sacrifier l'avenir de notre ville à une urbanisation précipitée et standardisée.

Plutôt que de céder à la tentation de constructions massives, nous devons co-construire une ville à l'échelle humaine, pensée avec et pour les Kremlinois pour leur donner envie d'y vivre, d'y grandir et d'y rester.

**Lionel Zinciroglu-N.Chiboub-JP.Ruggieri-L.Couto-L.El Krete**

**Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.**

**Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.**